

## **BAB I PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Potensi adalah kemampuan atau kekuatan yang belum dikembangkan dengan optimal. Istilah potensi tidak hanya bertujuan untuk manusia tetapi juga untuk identitas lain, seperti istilah potensi desa, potensi wisata dan lain sebagainya. Kemampuan atau kekuatan yang dimiliki seseorang yang belum dipergunakan secara optimal, baik yang belum ataupun sudah terwujud sebagai juga dengan potensi diri. Setiap orang memiliki potensi yang berbeda-beda. Ada orang yang mahir dan suka berbicara sehingga dapat dikatakan ia berpotensi untuk menjadi pembicara, ada pula orang yang kuat di logika sehingga berpotensi menjadi peneliti dan programmer.

Walapun demikian potensi yang dimiliki tidak akan ada artinya jika tidak dikembangkan dengan baik dan tepat. Untuk itu sangat penting untuk memahami terlebih dahulu potensi apa yang dimiliki. Setelah itu baru dapat di tentukan cara paling tepat untuk mengembangkan potensi yang ada. Potensi yang sudah dikembnagkan dengan baik akan membuahkan prestasi dan keuntungan. Misalnya seseorang yang berpotensi menjdi pembicara jika dibimbing dengan benar akan menjadikan orang tersebut pembicara yang handal. Demikian pula dengan potensi wisata di suatu daerah, jika dikembangkan dengan benar dapat dijadikan sumber pemasukan bagi daerah tersebut serta membuka peluang usaha bagi masyarakat sekitar.

Dalam penelitian ini, peneliti mengambil lembaga yaitu Organisasi PKK (Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga) Pekon Tanjung Anom Kecamatan Ambarawa, Organisasi PKK merupakan gerakan Nasional dalam pembangunan masyarakat yang tumbuh dari bawah yang pengelolaannya, dari, oleh dan untuk masyarakat menuju terwujudnya keluarga yang beriman dan bertaqwa kepa Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak mulia dan berbudi luhur, sehat sejahtera, maju dan mandiri, kesetaraan dan keadilan gender serta kesadaran hokum dan lingkungan. Dan untuk menjadi anggota PKK tidak ada ketentuan atau kreteria khusus untuk menjadi anggota PKK melainkan untuk para ibu siapa saja yang memang memiliki niat dan kemauan untuk bergabung menjadi anggota PKK di perbolehkan Menjadi anggota. Anggota PKK Tanjung Anom secara mayoritas memiliki banyak potensi yang bisa dikembangkan untuk membantu kemajuan organisasi PKK. Potensi-potensi yang dimiliki berkenaan dengan peluang untuk bisa melaksanakan kewirausahaan sebagai salah satu wujud dari program kerja PKK. Kewirausahaan yang dimaksud disini itu adalah bagaimana peluang memanfaatkan potensi desa yang dimiliki oleh Tanjung Anom yaitu tentang Sumber Daya Alam seperti, lahan kosong perkebunan, tegalan, sawah, dan kolam, yang saat ini belum dimanfaatkan secara maksimal. Sedangkan untuk Sumber Daya Manusia potensi yang dimiliki Pekon Tanjung Anom adalah tenaga kader kesehatan, kader pertanian, ketrampilan menjahit, dan keterampilan menyulam.

Dalam pra-penelitian yang dilakukan melalui observasi dengan metode wawancara disini didapatkan bahwa mayoritas anggota PKK itu belum mampu mewujudkan potensinya dalam penerapan program kerja. Di dapatkan juga data bahwa anggota PKK secara khusus dan masyarakat secara umum di Tanjung Anom memiliki potensi yang bagus terkait membaca peluang dari potensi desa yang ada, peluang yang terbaca adalah terkait bidang kewirausahaan. Namun dari segi potensi yang dimiliki oleh anggota dan bagaimana anggota membaca peluang dengan banyaknya potensi desa yang ada, anggota PKK belum mampu menggunakan potensi yang dimiliki secara maksimal sehingga anggota PKK mengalami beberapa kendala dalam memanfaatkan potensi yang dimiliki dalam penerapan program kerja yang ada, Kewirausahaan menjadi salah satu program kerja yang dibuat oleh PKK Tanjung Anom.

Dari paparan diatas peneliti tertarik melakukan penelitian Potensi SDM dalam Penerapan Program kerja dan Pengembangan Kewirausahaan.

## **B. Rumusan Masalah**

Dari permasalahan yang telah dipaparkan diatas, dapat dirumuskan bahwa yang menjadi fokus penelitian ini adalah: Potensi SDM apa yang dimiliki oleh anggota PKK?

### **C. Ruang Lingkup Penelitian**

Untuk menjaga penelitian agar tidak menyimpang dari masalah yang diuraikan maka batasan ruang lingkup penelitian sebagai berikut:

1. Objek penelitian adalah potensi Sumber Daya Manusia, program kerja, dan pengembangan kewirausahaan
2. Subyek penelitian adalah anggota Organisasi PKK (Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga) Pekon Tanjung Anom Kecamatan Ambarawa
3. Tempat penelitian di pekon Tanjung Anom, Kecamatan Ambarawa, Kabupaten Pringsewu
4. Waktu penelitian Tahun 2020

### **D. Tujuan Dan Kegunaan Penelitian**

#### 1. Tujuan Penelitian

Dari masalah penelitian yang telah dirumuskan maka tujuan dari penelitian adalah ingin mengetahui bagaimana potensi SDM dalam Penerapan Program Kerja dan Pengembangan Kewirausahaan pada organisasi PKK Tanjung Anom Kecamatan Ambarawa Kabupaten Pringsewu.

#### 2. Kegunaan Penelitian

##### a. Manfaat Secara Teoritis

Untuk memberikan manfaat dan menambah wawasan pengetahuan tentang teori Sumber Daya Manusia di bidang potensi SDM dalam

menerapkan teori-teori yang telah di pelajari dengan kenyataan yang ada di lapangan (tempat penelitian).

b. Manfaat Praktis

Dari hasil penelitian ini diharapkan dapat disumbangkan saran-saran untuk meningkatkan Kualitas SDM dalam Penerapan Program Kerja dan Pengembangan Kewirausahaan.